



# Conexión Digital

**GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 19 Mayo - Junio de 2016**



**Entrega Rector aeronave a docentes y estudiantes de la carrera de TSU en Mantenimiento Aeronáutico, el avión fue donado por la PGR**



GOBIERNO DEL  
ESTADO DE MÉXICO

SEP

SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN PÚBLICA



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA  
**enGRANDE**



*Mexiquenses*  
**mejor preparados**

## **Directorio**

---

**Dr. Eruviel Ávila Villegas**

Gobernador Constitucional del Estado de México

**Ing. Simón Iván Villar Martínez**

Secretario de Educación

**Lic. Guillermo Alfredo Martínez González**

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

## **Autoridades de la UTN**

---

**Mtro. Noé Molina Rusiles**

Rector

**M. en E. Rosalinda Salazar Vega**

Secretaria Académica

**Lic. Irineo Ocaña Bruno**

Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial

**L.P. Francisco Alfredo Pimentel Velázquez**

Director de Difusión y Extensión Universitaria

**Lic. Fausto Mario González Arzate**

Contralor Interno

**Mtro. Edgardo Rodríguez Moreno**

Jefe de la Unidad de Planeación y Evaluación

# CONTENIDO

GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 19 Mayo - Junio de 2016

## ACONTECER UNIVERSITARIO

- Pág. 1 **Recibe egresada de la carrera de Ingeniería en Mecatrónica Reconocimientos**
- 2 **Gana estudiante de TSU en Procesos Industriales Primer Lugar en Feria Mexicana de Ciencias**
- 3 **Alumnos de Nuevo Ingreso reciben información sobre Póliza del IMSS**  
**Realiza comunidad estudiantil Simulacro de derrame de Materiales y Residuos Peligrosos**
- 4 **Asisten estudiantes a conferencia sobre "Prevención en el Consumo de Tabaco"**  
**Informan a estudiantes becados en programas de inglés para Canadá y Estados Unidos**
- 5 **Alumnos de escuelas de nivel básico a superior participan en Jornada Ambiental UTN**  
**Reciben Laptops Estudiantes de la UTN por Excelencia Académica**

## EJE RECTOR

- 6 **Dona PGR avión a la UTN**
- 7 **Entrega Rector avión a docentes y estudiantes de la carrera de TSU en Mantenimiento Aeronáutico**
- 8 **Anuncia Secretario del Trabajo Feria con programas de empleo y aprendizaje de inglés en la UTN**
- 9 **Realizan Primer Foro para prevenir violencia al oriente del Estado de México**
- 10 **Primera Sesión para atender el Programa de Entrega Recepción**

## BREVES UTN

- 11 **Realizan Auditoría Interna del Sistema de Gestión de Calidad en la UTN**  
**Personal recibe capacitación para Certificación de Igualdad Laboral y No Discriminación**  
**Presentan Docentes Proyectos ante Comisión Técnica para Año de Investigación Tecnológica**
- 12 **Se instala el Subcomité de Ética y Prevención de Conflictos de Intereses en Difusión**  
**Retiro de Sustancias Peligrosas de Laboratorio de Tecnología Ambiental**  
**Busca la UTN Programa 100 % Libre de Humo de Tabaco**
- 13 **Entregan a egresados apoyos económicos del Programa Titulación Simplificada**  
**Análisis Situacional sobre Planes y Programas de Estudio**

## INNOVACIÓN EMPRESARIAL

- 14 **Reciben estudiantes plática sobre Propiedad Industrial**  
**Estudiantado de la UTN recibe de forma gratuita Taller de "Educación Financiera"**

## REPORTE DEPORTIVO

- 15 **A efecto de estrechar Lazos de Amistad Deportiva se enfrentaron los seleccionados de la UTN y el TESI**
- 16 **Participaron estudiantes con gran entusiasmo en eliminatorias y finales del evento "Corriendo por la Educación UTN"**  
**Obtiene segundo lugar equipo de la UTN en "Torneo Primavera Afemex"**

## Recibe egresada de la carrera de Ingeniería en Mecatrónica Reconocimientos



La egresada de Ingeniería en Mecatrónica de la División Académica de Gestión de la Producción, Anayancy Lilian Ortíz González, recibió reconocimientos y premios en efectivo por haber presentado los proyectos "Detector de Arco Eléctrico Detarse no neumático" y "Mplay" dentro del Concurso "Ing. Juan Manuel Ramírez Caraza" al encontrarse aún en Estadía, como parte de la Gerencia de Ingeniería y Nuevos Proyectos del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

Lilian Ortíz precisó que el primer proyecto consistió en un dispositivo que va a detectar el arco eléctrico que se forma en las vías y perjudica a los trenes, mientras que el segundo es una aplicación móvil con sistema operativo IOS, Android y Windows para juegos y educación de usuarios, a fin de emplearse en computadoras y dispositivos móviles.

Afirmó que realizó los proyectos al descubrir estas necesidades en el Metro, empleando los conocimientos y habilidades adquiridas en la carrera, que le ayudaron en la toma de decisiones, así como el apoyo y asesoría recibidos por el Gerente de Ingeniería y Nuevos Proyectos, José Ángel Bermejo Arenas.

La egresada de Ingeniería en Mecatrónica de esta Universidad precisó que fueron cerca de 50 los proyectos recibidos en la convocatoria realizada por el Gobierno de la Ciudad de México, a través del Sistema de Transporte Colectivo Metro y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), donde luego de ser evaluados por un jurado calificador sólo se eligieron los más viables a implementar dentro de este Sistema de Transporte, siendo dos de ella ganadores.

# Gana estudiante de TSU en Procesos Industriales Primer Lugar en Feria Mexicana de Ciencias



El estudiante de Sexto Cuatrimestre de la carrera de Técnico Superior Universitario en Procesos Industriales Área Manufactura de la División Académica de Gestión de la Producción de esta Universidad, Luis Carrillo Pérez, obtuvo a finales del año pasado el Primer Lugar en la Feria Mexicana de Ciencias e Ingenierías a nivel estatal, dentro del área de Ciencias e Ingeniería a nivel superior, con el proyecto "Motor Autónomo Antigravitatorio".

Al ser uno de los ganadores en esta Feria obtuvo un reconocimiento, medalla, cursos especializados, una certificación internacional para un Centro de Investigación y la oportunidad de participar en otros concursos a nivel regional, nacional e internacional como el de Colombia en agosto de 2016, para darle continuidad al proyecto, mencionó que su principal objetivo en este momento es obtener la patente de su proyecto.

El estudiante de Gestión de la Producción dijo que "ante la problemática energética que existe en el mundo se planteó la posibilidad, de producir un motor que genere más energía que la que consume, pero sin perder potencia mecánica".

Carrillo Pérez explicó que este proyecto tiene múltiples aplicaciones tanto en la industria, la oficina y el hogar, a través de este tipo de motor el cual puede generar y optimizar energía indispensable para una casa habitación, empresa o negocio, incluso mover de manera eléctrica un automóvil, un avión o cualquier vehículo de transporte con muchos kilómetros de recorrido, sin requerir de recargas constantes, pero lo más importante es el ahorro económico que se puede obtener con esta innovación tecnológica.

## Alumnos de Nuevo Ingreso reciben información sobre Póliza del IMSS

Con el propósito de que estudiantes pertenecientes a 41 grupos de nuevo ingreso de Técnico Superior Universitario y de Ingeniería de las divisiones académicas de esta Casa de Estudios, de ambos turnos; conozcan sobre el trámite que deben realizar para darse de alta dentro de la Póliza de Servicios Médicos que proporciona de manera gratuita el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en cualquiera de las modalidades establecidas por parte de la UTN, asistieron a una plática informativa organizada por el Departamento de Servicios Médicos.

El Director de Difusión y Extensión Universitaria, L.P. Francisco A. Pimentel Velázquez, acompañado por el Jefe del Departamento de Servicios Médicos, Dr. Marcelo Aquino Santiago y Lucila Cruz Acuca de apoyo administrativo, llevaron a cabo pláticas los días 18, 19 y 20 de mayo del año que transcurre a las 10, 11, y 12 horas y 16 y 17 horas en el Auditorio de Rectoría.



## Realiza comunidad estudiantil Simulacro de derrame de Materiales y Residuos Peligrosos

Estudiantes de las divisiones académicas de Tecnología Ambiental y Comercialización, participaron en el Simulacro "Derrame de Residuos Peligrosos y Derrame de Materiales Peligrosos", realizado en el laboratorio de Contaminación Atmosférica. Esta actividad fue coordinada por la Profra. Marianela Paredes Mendoza, en la cual obtuvieron conocimientos y habilidades, mediante la representación de una emergencia, consistente en el derrame de alguna sustancia peligrosa, a fin de ver la respuesta de los alumnos. Lo anterior forma parte de los simulacros que se deben efectuar durante el año, conforme al Sistema de Gestión Ambiental y al Procedimiento de Presentación y Respuesta ante Emergencias Ambientales, a cargo de la Dirección de Administración y Finanzas de la UTN, representada por el Subdirector de Servicios Administrativos, Lic. Perfecto Gabriel Orozco Durán.



## **Asisten estudiantes a conferencia sobre "Prevención en el Consumo de Tabaco" para alcanzar Certificación en la materia**

En el marco del Día Mundial contra el Tabaco y con el propósito de que 250 alumnos de nuevo ingreso de TSU e Ingeniería de las seis divisiones académicas que forman parte de esta Casa de Estudios, conozcan los efectos que provoca el cigarro, se realizó la conferencia "Prevención en el Consumo del Tabaco", a cargo de la Psicóloga Jenny Aguilar Miguel, perteneciente al Centro de Atención Primaria a las Adicciones "Manantiales" (CAPA). Al respecto la ponente ofreció detalles y proporcionó gráficas sobre las enfermedades y padecimientos provocados por el consumo de tabaco. La conferencia fue organizada por la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria, a través del Departamento de Servicios Médicos, con la finalidad de abonar a la cultura del no consumo de tabaco en el estudiantado.



## **Informan a estudiantes becados en programas de inglés para Canadá y Estados Unidos**

Con el propósito de que 50 estudiantes becados que forman parte de los Programas que otorgan los gobiernos estatal y federal Proyecta 10 000 y Proyecta 100 000, que viajarán a partir de este mes y el siguiente a Canadá y Estados Unidos, respectivamente, tengan toda la información sobre los últimos requisitos que necesitan para la obtención de las VISAS correspondientes. La Secretaria Académica se reunió con los universitarios a fin de aclarar dudas sobre estos trámites, la estancia en ciudades de los respectivos países, así como todo lo relacionado con la documentación faltante por entregar y el beneficio otorgado con estas becas dirigidas al estudio y perfeccionamiento del idioma inglés.



## Alumnos de escuelas de nivel básico a superior participan en Jornada Ambiental UTN, conforme a normatividad

Con motivo del "Día Mundial del Medio Ambiente", la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl realizó una "Jornada Ambiental", consistente en concientizar y ofrecer una serie de actividades, las cuales fueron: cinco conferencias; una exposición de Proyectos Ambientales; seis presentaciones "La burbuja humana", "Mural Ambiental", "El humedal", "Tres R", "Cuidado y preservación del agua" y "Proyecto sustentable"; seis talleres "Lombricomposta", "Formación de la Roca" (Biomás), "Intemperismo", "Procesos Físicos-Químicos y Biológicos", "Hidroponía" y "Bioensayos"; una exhibición con burbujas gigantes y nueve cursos "Reciclaje"; "Reciclaje de papel", "Compras sustentables", "Contaminación del aire"; "Generación de agua"; "El suelo y su importancia"; "Escuelas sustentables"; "Extinciones masivas" y "Desarrollo sustentable y medio ambiente". Las actividades mencionadas llevadas a cabo en el Auditorio, laboratorios y aulas de las divisiones académicas de Tecnología Ambiental y Administración, fueron dirigidas a alumnos invitados de educación básica, media, media superior, de planteles cercanos a la Universidad, así como de las divisiones académicas de esta Casa de Estudios. La Jornada fue organizada por las divisiones académicas de Tecnología Ambiental y Administración.



## Reciben Laptops Estudiantes de la UTN por Excelencia Académica

Recibieron 89 estudiantes de la UTN de excelencia académica una computadora portátil por parte del Gobernador del Estado de México, Dr. Eruviel Ávila Villegas, en el Municipio de Chalco. Durante el evento el Jefe del Ejecutivo Estatal afirmó que "al invertir en educación, se hace pensando en su futuro como profesionistas en alguna empresa del sector productivo, institución del sector público o para que puedan emprender su propio negocio". El Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, acompañado por el Presidente Municipal de Chalco, Lic. Juan Manuel Carbajal Hernández y una estudiante del Conalep Chalco, asistió a la "Entrega de 10 mil Laptops a Estudiantes de Excelencia Académica" de Educación Media Superior y Superior.





El Rector de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, Noé Molina Rusiles, acompañado por el Director de Almacenes e Inventarios, Gunther García Cardone y la Subdirectora de Enajenación de Bienes, Nallely J. Márquez Serrano, estos últimos de la Procuraduría General de la República, firmaron el Contrato de donación de un avión, en instalaciones del Hangar del Aeropuerto Internacional "Mariano Matamoros" del Municipio de Temixco en el estado de Morelos.

En el marco de la entrega recepción, el Rector de la UTN dejó de manifiesto a nombre del Gobierno del Estado de México que encabeza el Eruviel Ávila Villegas y el Secretario de Educación, Simón Iván Villar Martínez, la gratitud de los educandos a la titular de la PGR, Arely Gómez González, por su disposición y sensibilidad para que con dicha acción se beneficie la academia, donde refirió que en la educación no se gasta sino se invierte, como lo señala el Gobernador.

Previo al acto protocolario de la entrega de la mencionada aeronave, se realizó una supervisión de las condiciones que guarda dicha donación y luego de corroborar por conducto de personal capacitado de la Universidad el reconocimiento del estado físico que guarda la aeronave, se verificó que el Modelo fuera Merlin III, SA 226T, Serie T238 Matrícula XC-HFA Marca FAIRCHILD SWEARINGEN.

Así mismo, el paquete de donación incluye seis Manuales de Mantenimiento, mismos que serán utilizados por los estudiantes de la carrera de Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica, al igual que la aeronave, para sus prácticas en la carrera mencionada.

A la firma del Contrato de Donación asistieron por parte de la Procuraduría General de la República, además de los mencionados: el Subdirector Regional de la Base Aérea en Cuernavaca, Morelos, Ing. Javier Guillermo Retana Ruíz y el representante del Departamento de Ingeniería de la Subdirección Regional Base Cuernavaca, Morelos, Ing. Ramón Víctor Martínez Garduño.



# Entrega Rector avión a docentes y estudiantes de la carrera de TSU en Mantenimiento Aeronáutico

El Rector de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, Noé Molina Rusiles, entregó a estudiantes y docentes de la carrera de Técnico Superior Universitario en Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica una aeronave de seis plazas, donada una semana antes por la Procuraduría General de la República, gracias al apoyo e interés de su titular la Lic. Areli Gómez González, luego de una serie de trámites y requisitos que sorteó personal de la UTN, por más de 18 meses.

El evento se llevó a cabo en el marco de los festejos del XXV Aniversario de la UTN. Durante la "Ceremonia de entrega de la aeronave", el Rector afirmó que la donación de este aeroplano es con el propósito de que el alumnado lleve a cabo sus prácticas, conforme a las asignaturas que les corresponden. También indicó, que la donación se debe gracias al apoyo recibido por el gobierno estatal, encabezado por Eruviel Ávila Villegas, a través de la Secretaría de Educación y del gobierno federal, mediante la Procuraduría General de la República.

Así mismo, Molina Rusiles dijo que está en conversación con la Secretaría de la Defensa Nacional, a efecto de solicitar la donación de un helicóptero, para efectuar también prácticas escolares, al servicio de la enseñanza y el aprendizaje de los estudiantes, a quienes se recordó que el impulso de esta carrera obedece a la creación del nuevo Aeropuerto que necesitará de profesionales especialistas en esta área tecnológica, y la UTN es ya pionera en presentar esta carrera a estudiantes que se incorporan a la enseñanza superior.



Por su parte la Coordinadora de la carrera, Ing. Amelia Dehesa Tepichin, señaló que la aeronave será una valiosa herramienta para los docentes, quienes tienen un gran compromiso con el estudiantado de primero a quinto cuatrimestres, a fin de que los jóvenes universitarios aprendan el diseño, la fabricación, la operación y el mantenimiento de sistemas electrónicos, poniendo en práctica los conocimientos adquiridos.

Cabe destacar que el paquete de donación también incluye seis Manuales de Mantenimiento, mismos que serán utilizados por los estudiantes, al igual que la aeronave, para sus prácticas en la carrera mencionada.

# Anuncia Secretario del Trabajo Feria con programas de empleo y aprendizaje de inglés en la UTN



En el mes de agosto la Secretaría del Trabajo se compromete a instalar en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl una Feria que tenga diversos programas como "Bécate para el primer empleo" y enseñanza de inglés, para sus estudiantes y familiares de éstos, que vivan en Nezahualcóyotl; así lo indicó el Secretario del Trabajo y Presidente de la Región IX Nezahualcóyotl en el Estado de México, Francisco Javier García Bejos.

Más de 250 alumnos de las divisiones académicas de esta Institución educativa, así como docentes y directivos académicos y administrativos, formaron parte del evento realizado en el Auditorio de Rectoría de esta Universidad, donde el Secretario y el Rector de la UTN, Mtro. Noé Molina Rusiles entregaron simbólicamente diez pólizas de seguridad social a igual número de estudiantes.

A su vez, el funcionario estatal expresó que la "Entrega de Pólizas de Servicios Médicos del IMSS para estudiantes de la UTN", es un Número de Seguridad Social que les servirá para toda su vida, a partir de que son estudiantes, posteriormente cuando se incorporen a la planta productiva y también para realizar otro tipo de trámites como el Infonavit en apoyo de adquisición para vivienda.

García Bejos, precisó que este beneficio es una iniciativa del Gobierno Federal encabezado por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, apoyado por el gobernador estatal Eruviel Ávila Villegas, quienes buscan afiliar a más de 7 millones de estudiantes universitarios y de Educación Media Superior a nivel nacional, para que planeen su futuro en temas de salud y laborales, que les permitan tener un mejor nivel de vida.

Por su parte y al dar la bienvenida a este evento, Molina Rusiles explicó que en esta Universidad los más de 5 mil 500 alumnos que la integran tendrán Número de Seguridad Social de por vida; por lo que agradeció a las autoridades federales y estatales este apoyo que beneficia de forma directa a estudiantado del municipio y del estado, e informó que posteriormente se entregarán las cerca de 5 mil pólizas faltantes al alumnado en sus respectivos salones.

A nombre de los estudiantes y luego de concluir la entrega simbólica de diez pólizas a igual número de universitarios, la alumna de la División Académica de Tecnología Ambiental, Miriam Ameyalli Guerrero Corona, recordó que con esta póliza se tendrá derecho a prestaciones como: atención médica, consulta general y de especialidades; atención hospitalaria por enfermedad, accidente y maternidad; atención farmacéutica, medicamentos por prescripción del médico tratante en clínica del IMSS, atención de análisis clínicos y de rayos X. Por lo anterior agradeció a nombre de sus compañeros por la prestación social.

# Realizan Primer Foro para prevenir violencia y toman protesta integrantes de la RED-PAZ en Movimiento



Durante la clausura del "Primer Foro Glo-Local Jóvenes Previniendo la Violencia", el pasado 27 de mayo del año que transcurre a partir de las 9:00 horas; el evento organizado por la Red Paz en Movimiento en el Teatro al aire libre del Centro Cultural Mexiquense Bicentenario (CCMB) Texcoco, la palabra y la acción de la juventud dejó huella. Así mismo se elevaron mil globos al cielo en señal de paz, espacio en el que previamente se desarrolló un taller sobre sexualidad, un monólogo, una conferencia y un espectáculo-show.

Cabe destacar que al evento acudieron 250 estudiantes de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, precedidos por el Rector Noé Molina Rusiles, quienes presenciaron parte de las actividades realizadas así como la toma de protesta de integrantes de esta importante Red.

El Secretario de Gobierno del Estado de México, José Manzúr Quiroga, en representación del Gobernador, Eruviel Ávila Villegas, dio un mensaje a los jóvenes que asistieron a la Sala de Conciertos Elisa Carrillo del CCMB Texcoco, al encabezar la realización del "Primer Foro Glo-Local Jóvenes Previniendo la Violencia", en el que los conminó a participar en actividades culturales y deportivas que hagan de su vida un motivo para su desarrollo ético y moral, que los conduzca a tener una mentalidad de armonía y paz interna, familiar, comunitaria y social.

El Secretario aseguró que el propósito de este Foro surge de la necesidad de trabajar en conjunto, vinculándose los tres actores sociales: Gobierno, Organizaciones de la Sociedad Civil y empresarios, a fin de prevenir y disminuir la violencia al oriente del Estado de México, pero proponiendo iniciativas de la juventud, que reconstruyan el tejido social.

Al tomar protesta a 56 funcionarios y jóvenes activistas que forman parte de RED-PAZ en Movimiento, aseguró que el estado y nuestro país necesitan una juventud brillante, dedicada a causas y actividades dirigidas a la prevención de la violencia, proponiendo para ello ser partícipes de grupos que como éste, se dedican a proponer mejoras sociales.

El programa de actividades que formó parte de este Primer Foro incluyó una Conferencia Magistral a cargo de la Titular de Mexicanos en el Extranjero, la Secretaría de Relaciones Exteriores, Alma Eunice Rendón Cárdenas, quien habló acerca del "Análisis y buenas prácticas Binacionales EUA-México en el contexto juvenil".

# Primera Sesión para atender el Programa de Entrega Recepción



Con la finalidad de dar seguimiento al "Acuerdo del Ejecutivo del Estado, por el que se establece el Programa para la Entrega y Recepción de la Administración Pública del Estado de México por el término del periodo Constitucional 2011-2017" publicado en la Gaceta del Gobierno con fecha 26 de febrero de 2016, se convocó a quienes conforman el Comité de Seguimiento al Programa para la Entrega y Recepción de la UTN (CSPERUTN) a la Primera Sesión Ordinaria 2016. El Comité está integrado por la Secretaria Académica, Mtra. Rosalinda Salazar Vega; el Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial, L. en C. Irineo Ocaña Bruno; el Contralor Interno, Lic. Fausto Mario González Arzate; el Director de Difusión y Extensión Universitaria, L. P. Francisco Alfredo Pimentel Velázquez y el Encargado de la Unidad de Planeación y Evaluación, Mtro. Edgardo Rodríguez Moreno. Este evento se llevó a cabo en la Sala de Rectores de esta Institución educativa.

## Realizan Auditoría Interna del Sistema de Gestión de Calidad en la UTN



Con el objetivo de evaluar los procesos que forman parte del Sistema de Gestión de Calidad, a fin de determinar el Grado de Conformidad de los Requisitos de la Norma ISO 9001:2008, acorde a los criterios de aplicación del Manual del SGC, su Política, Controles Operacionales, Instructivos de Trabajo y toda la documentación correspondiente, se lleva a cabo la Auditoría Interna del 11 al 16 de mayo del año que transcurre en esta Universidad. La Auditoría llevada a cabo al personal docente, administrativo y directivo de las divisiones académicas y áreas administrativas de la UTN, es encabezada por el RD del SGC, P.L.R.I. José Trinidad González Gómez y el grupo de auditores internos.

## Personal recibe capacitación para Certificación de Igualdad Laboral y No Discriminación

Personal docente y administrativo acudió a la Capacitación para la "Certificación en la Norma NMX-R-025-SCFI-2015 en Igualdad Laboral y No Discriminación", a cargo de los instructores de la Unidad de Equidad de Género, dependientes de la Secretaría de Gobierno del Estado de México, Lic. Marco Antonio Ortega y Ramos y el Lic. Sergio Fernández Álvarez, así como el Director de la División Académica de Gestión de la Producción, Mtro. Andrés Felipe Vidal García. Este evento fue presidido por la Mtra. Rosalinda Salazar Vega, en representación del Rector, Mtro. Noé Molina Rusiles. El objetivo de esta capacitación fue dar a conocer los lineamientos y parámetros para lograr la certificación mencionada, misma que incluye el desarrollo de una cultura laboral que no discrimine en cuanto a diferenciación salarial, según el género; al igual que proporcionar un trato humanitario y social tanto para mujeres como varones, dentro del ámbito académico y administrativo de esta Universidad. El evento se llevó a cabo en el Auditorio de Rectoría de la UTN.



## Presentan Docentes Proyectos ante Comisión Técnica para Año de Investigación Tecnológica



Nueve docentes de las divisiones académicas de Comercialización, Telemática y Tecnología Ambiental, presentaron igual número de proyectos, con la finalidad de ser evaluados y aprobados por la Comisión Técnica para la Operación del Año de Investigación Tecnológica 2016. La Comisión está presidida por la Secretaria Académica, los directores de carrera y seis docentes, representantes de cada una de las divisiones académicas, quienes luego de analizar cada uno de los proyectos expuestos, avalarán los que sean viables para ser desarrollados el presente año.

## Se instala el Subcomité de Ética y Prevención de Conflictos de Intereses, en Difusión

Tras haber constituido formalmente en esta Universidad y por instrucciones del Ejecutivo Estatal, el Comité de Ética y Prevención de Conflicto de Intereses, quedó constituido el Subcomité de la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria; tal y como se indica en la propia Gaceta de Gobierno a efecto de que los Servidores Públicos federales y estatales queden suscritos al Código de Ética de los Servidores Públicos. El ordenamiento contiene once Reglas de integridad para reforzar el ejercicio de la función pública, algunos de ellos: Legalidad, Honradez, Eficiencia, Respeto, Equidad de Género, Integridad, Transparencia y Rendición de Cuentas, entre otros. Para tal efecto se presentó el Programa Anual de dicho instrumento legal, a efecto de que se conozca con mayor amplitud los principios, objetivos y acciones que deberán ejecutar los servidores públicos de esta Institución educativa de acuerdo al ordenamiento ya descrito que fue dado a conocer en la Gaceta de Gobierno el 30 de noviembre de 2015, conforme a lo establecido por el Gobernador de la entidad, Dr. Eruviel Ávila Villegas.



## Retiro de Sustancias Peligrosas de Laboratorio de Tecnología Ambiental

En cumplimiento al Sistema de Gestión Ambiental fueron retirados por personal perteneciente al Departamento Editorial, frascos con sustancias peligrosas del laboratorio de la División de Tecnología Ambiental de esta Universidad, para su resguardo final y posterior entrega a empresa que controla residuos peligrosos.



## Busca la UTN Certificación 100 % Libre de Humo de Tabaco

Como parte del compromiso social que esta Casa de Estudios mantiene con su entorno, inician las acciones para conformar al interior del Comité de Seguridad e Higiene, el Programa para la Protección contra la exposición al Humo de Tabaco. La acción busca contribuir en la erradicación de este contaminante en instalaciones de este Campus, para la cual emprenderá una serie de actividades que faciliten sensibilizar a la Comunidad Universitaria de la importancia de mantener espacios libres de humo de tabaco.



## Entregan a egresados apoyos económicos del Programa Titulación Simplificada, como parte de los ejes de educación que establece el Gobernador Eruviel Ávila Villegas



La Secretaría Académica, entregó 191 cheques a igual número de egresados de la UTN que respondieron a la Convocatoria del Estado de México, a través de la Secretaría de Educación y la Universidad Autónoma Metropolitana, denominado "Programa de Titulación Simplificada para Educación Media Superior y Superior". La cantidad económica para gastos administrativos de titulación otorgado por el gobierno estatal, encabezado por Dr. Eruviel Ávila Villegas, es por 4 mil pesos, lo que permitirá a todos los egresados que opten por este beneficio, concluir los trámites necesarios para su obtención del correspondiente Título. La convocatoria fue abierta desde el mes de mayo y concluye en diciembre de este año, a fin de que se inscriban el mayor número de egresados mexiquenses y sean favorecidos con este apoyo.

## Análisis Situacional sobre Planes y Programas de Estudio

Docentes y empresarios se reunieron en Sala de Exposiciones de la División Academia de Informática y Computación, para realizar el Análisis Situacional de Trabajo (AST), a efecto de actualizar los planes y programas de estudio de las carreras de Técnico Superior Universitario en Sistemas Informáticos e Ingeniería en Tecnologías de la Información y Comunicación. La actividad fue desarrollada los días 21 y 22 de junio del año en curso, con la presencia de 20 empresarios, 20 docentes de TSU e Ingeniería, acompañados por el Director de esta División, Ing. Rodolfo Aarón Islas García.



## Reciben estudiantes plática sobre Propiedad Industrial



Con el objetivo de que estudiantes de tres grupos, de tercer cuatrimestre de la carrera de TSU en Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia conozcan las actividades que realiza el Departamento de Investigación y Desarrollo, a cargo del P.L.R.I. José Trinidad González Gómez, perteneciente a la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial de esta Universidad. El titular de Investigación y Desarrollo proporcionó a los universitarios una plática sobre "Propiedad Industrial, desarrollo de patentes, diseño industrial y marcas comerciales", entre otras. Así como indicó de qué manera su Departamento los apoya para que puedan registrar ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial sus inventos e innovaciones tecnológicas, al igual que otros beneficios otorgados por este organismo.

## Estudiantado de la UTN recibe de forma gratuita Taller de "Educación Financiera"



Alumnado de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl de la División Académica de Comercialización, participaron en el "Taller de Educación Financiera con Iniciativa Social", organizado por el Museo Interactivo de Economía (MIDE) y Bancomer (BBVA), a cargo del instructor Lic. Isael Garrido González, acompañado por el Lic. Antonio de Jesús Fares Arce, encargado del Departamento de Educación Continua de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial de esta Institución educativa. Este taller es gratuito para la Comunidad Estudiantil y tuvo una duración de cuatro horas.



## A efecto de estrechar Lazos de Amistad Deportiva se enfrentaron los seleccionados de la UTN y el TESI



Luego de un aguerrido empate a tres goles en tiempo reglamentario de 90 minutos durante el "Partido Amistoso de Futbol Soccer", entre los seleccionados de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl y el Tecnológico de Estudios Superiores de Ixtapaluca; este último consiguió la victoria. En el Estadio Universidad Tecnológica de esta Casa de Estudios ambas escuadras se fueron a tanda de penales, donde la Selección del TESI, colocó cuatro goles en la portería del equipo local, por tres que anotaron los de la UTN. Al final el Rector de esta Universidad, Mtro. Noé Molina Rusiles, hizo entrega del trofeo correspondiente al capitán del equipo ganador.

# Participaron estudiantes con gran entusiasmo en eliminatorias y finales del evento "Corriendo por la Educación UTN"

En el marco de los festejos del XXV Aniversario del Subsistema de Universidades Tecnológicas y del XXV Aniversario de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, se llevó a cabo el evento deportivo "Corriendo por la Educación" con etapas eliminatorias y la final correspondiente en carreras de 100 y 200 metros planos. Lo anterior, con el propósito de que cerca de 400 alumnos de T.S.U. e Ingeniería de las seis divisiones académicas que forman parte de esta Casa de Estudios, convivieran armónicamente y realizaran una actividad en beneficio de su salud.

El evento se llevó a cabo en la pista atlética de carreras, que forma parte del campo de fútbol de esta Casa de Estudios y fue organizado por la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria, dirigida por el L.P. Francisco A. Pimentel Velázquez, en coordinación con el Departamento de Fomento Cultural y Deportivo, a cargo de la Profra. Silvia Guerrero Hernández, con el apoyo del área académica y sus respectivos directores de carrera. El primer lugar en 100 metros rama femenil lo obtuvo la estudiante Delmi Yuritzzy Tepos Hernández, mientras que en la misma categoría pero rama varonil, el primer lugar fue para el alumno Manuel Alejandro Suárez González; en 200 metros sólo compitió la rama varonil, donde el absoluto ganador fue Daniel Nájera Flores.



## Obtiene segundo lugar equipo de la UTN en "Torneo Primavera Afemex"

Luego de enfrentar once conjuntos durante la fase de grupos, cuartos de final y semifinal, el equipo de Tocho Flag femenil de la UTN pasó a la gran final del "Torneo Primavera Afemex" al enfrentar al conjunto de Aztecas de Ojo de Agua, pertenecientes al Municipio de Tecámac, donde logró el honroso subcampeonato del Torneo, durante su primera participación en una competencia de este tipo y con un novel pero aguerrido plantel femenil.



Mexiquenses mejor preparados



Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl

## Técnico Superior Universitario en:

- Mantenimiento aeronáutico área aviónica
- Administración área recursos humanos
- Desarrollo de negocios área mercadotecnia
- TIC, Área sistemas informáticos
- TIC, Área multimedia y comercio electrónico
- TIC, Área redes y telecomunicaciones
- Procesos industriales área manufactura
- Química área tecnología ambiental
- Mecatrónica área sistemas de manufactura flexible

## Ingenierías en:

- Negocios y gestión empresarial
- Tecnologías de la información y comunicación
- Tecnologías de la producción
- Tecnología ambiental
- Mecatrónica

● TSU: 20 de junio al 13 de julio de 2016

● Continuidad de Estudios en Ingeniería: 25 de julio al 17 de agosto de 2016



Tel.: (0155) 5716 9700,  
exts: 9719, 2065 y 2064

[www.utn.edu.mx](http://www.utn.edu.mx)

